

COMPTE RENDU ECHANGE SCOLAIRE FLORENCE-GRENOBLE

La Scuola Media Statale 'Il Machiavelli' se trouve dans le cœur de la ville de Florence. La collaboration entre cet établissement étranger et le collège Fantin-Latour existe depuis trois ans. Dans le cadre de cet échange linguistique, plusieurs classes de notre établissement ont déjà correspondu avec les classes du collège florentin. Il y a deux ans, nous sommes allés leur rendre visite.

L'année scolaire 2012-2013 nous a offert de nouveau l'opportunité de renforcer ce partenariat, puisque aujourd'hui, ce sont des élèves des classes bi-langues qui ont bénéficié de cet échange scolaire de part et d'autre des Alpes.

Les collégiens ont d'abord entamé une correspondance ; très vite, ils ont eu la possibilité de se rencontrer et de partager des activités pédagogiques communes.

Les élèves italiens sont arrivés le mercredi 13 mars 2013 au soir à Grenoble. Le lendemain, ils ont commencé les visites en se rendant au Musée Stendhal, après avoir été chaleureusement accueillis le matin même au collège. Leur journée a été ponctuée par une présentation guidée de la ville de Grenoble et une sortie à Vizille pour voir le Musée de La Révolution française. Le vendredi 15 mars, nos hôtes ont suivi un cours d'italien 'type' dispensé dans les classes du collège. Ensuite, ils ont été conviés à une dégustation des produits de notre région. Enfin, la découverte du Stade des Alpes et des Lieux mystérieux de Grenoble (récits et légendes) a clôturé leur programme.

L'Hôtel de ville de Grenoble, en la personne de Madame Népi, a reçu en fin de séjour le groupe franco-italien pour saluer notre initiative et rendre hommage à nos amis toscans.

La veille du départ des correspondants italiens, les familles françaises ont préparé un buffet dînatoire, et les élèves organisé une fête, avant de quitter momentanément les collégiens florentins, pour mieux les retrouver la semaine suivante.

En effet, la semaine du 18 au 22 mars, les élèves grenoblois se sont rendus à Florence pour assister non seulement à des cours dans plusieurs matières, mais aussi pour visiter le Museo d'Arte Moderna (œuvres toscanes du 19^e et 20^e), le Museo del Costume (costumes de théâtre et de cinéma de différentes époques), le jardin à l'italienne : Il Giardino di boboli, enfin la ville de Florence dans toute sa splendeur de berceau de la Renaissance. Les élèves ont pu ainsi admirer dans La Galleria degli Uffizi les tableaux de grands artistes tels que ceux de Botticelli, Raphaël... .

L'accueil dans l'établissement florentin s'est fait en grande pompe, puisque toutes les personnes se sont mobilisées pour nous recevoir, et honorer notre visite par un magnifique concert offert aux élèves français par leurs amis italiens. Sans oublier d'évoquer la très belle soirée d'adieu confiée aux bons soins des familles italiennes.

Cet échange linguistique, qui s'inscrit dans la continuité et fondé sur le principe de réciprocité, a permis aux élèves de s'imprégner du mode de vie italien, de progresser sans nul doute dans la langue écrite puis dans l'expression orale ; en bref, d'appréhender la richesse culturelle du pays d'accueil : les élèves de 4^e ont travaillé leur épreuve de l'Histoire des Arts à ciel ouvert.

Des liens se sont tissés et la correspondance se poursuit. Les élèves rendront compte de leur voyage scolaire lors de la Journée Portes Ouvertes de l'établissement sous diverses formes : exposés, diaporama, vidéo.

Abla Dadi

